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128 mil vagas: Paraná fecha 2024 como
4º estado que mais gerou empregos no Brasil

Equipes da prefeitura reforçam ações nas ruas de
Pinhais após chuva acumulada de 90mm em 1h30

GABRIEL ROSA/AEN

Com os dados divulgados nesta quinta-feira, o Paraná chegou a um
estoque de 3.218.470 pessoas empregadas com carteira assinada
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PMP

"São diversos os serviços de limpeza e reparos feitos pelos servidores municipais,
incluindo o trabalho intenso da nossa Defesa Civil com apoio

da Guarda Municipal", ressaltou a prefeita Rosa Maria

Em apenas um mês, Eduardo Pimentel
garante meia tarifa de ônibus aos domingos,

reforço da sinalização de radares e mais casas

Hospital Municipal de Rio Branco do Sul
recebe recurso superior A R$ 6,5 Milhões

para aquisição de equipamentos
PEDRO RIBAS/SMCS

Prefeito Eduardo Pimentel vistoria obras de revitalização
asfáltica da R. Dr. Corrêa Coelho, no Jardim Botânico
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ROGÉRIO MACHADO

Durante o evento, a prefeita Karime Fayad destacou o impacto
positivo dos investimentos na qualidade de vida da população

Onde os
estudantes
deverão guardar
os celulares?
As escolas
podem punir
quem não
cumprir as
regras?

Página 7 Página 6

Deputada Marli Paulino
convida para a 58ª Festa

da Uva de Colombo
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A deputada estadual Marli Paulino
recebeu nesta quarta-feira, 29,

a realeza, rainha e princesas
da 58ª Festa da Uva de Colombo
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Expediente

Pequeno Cotolengo: emenda coletiva
de Oscalino do Povo captou R$ 645 mil

DANIEL CASTELLANO/SMCS

O Complexo de Saúde Pequeno Cotolengo, que atende pes-
soas com múltiplas deficiências, em situação de vulnerabilidade
social ou abandono, bem como a pacientes do Sistema Único de
Saúde (SUS), terá um aporte extra de R$ 645 mil, em 2025. Con-
centrando seus esforços em apoiar projetos sociais com atuação
em Curitiba, Oscalino do Povo coordenou a captação de uma
emenda coletiva de R$ 280 mil para a Associação das Casas do
Servo Sofredor, que dá suporte a pessoas em recuperação da de-
pendência química. Ao elaborarem o orçamento de 2025, os vere-
adores da Câmara Municipal de Curitiba (CMC) tiveram cotas
individuais de R$ 1,5 milhão para reforçar ações de interesse da
população.

Reapresentada proibição de livros com
conteúdo erótico nas escolas de Curitiba
Apresentado em 2024, após o Governo do Paraná recolher o

livro "O Avesso da Pele" das escolas estaduais, o projeto de lei
que proíbe a "distribuição de livros e outros materiais com con-
teúdo erótico" nas escolas municipais ganhou uma nova numera-
ção em 2025. Agora, em janeiro, Eder Borges (PL) reapresentou a
vedação, que reiniciará seu trâmite pelas comissões permanentes.
Na legislatura passada, a proposta tramitava com a assinatura de
seis vereadores, dos quais quatro não foram reeleitos para um
novo mandato a partir de 2025. Agora, com mesma redação, o
parlamentar recuperou a ideia, para que seja proibida, nas escolas
municipais da capital, a utilização e a distribuição de livros com
conteúdo erótico, em qualquer formato.

Motoboys podem ganhar
EstaR gratuito em Curitiba
A isenção da cobrança do EstaR para motoboys será debatida

pela Câmara Municipal de Curitiba (CMC) em 2025. A sugestão
foi apresentada pela vereadora Delegada Tathiana Guzella (União)
e protocolada no Sistema de Proposições Legislativas da CMC no
dia 13 de janeiro. A proposta traz a importância do serviço pres-
tado pelos motoboys na cidade como justificativa para sua funda-
mentação. A medida sugere que os motoboys, devidamente cadas-
trados na cidade de Curitiba, enquanto atuarem no serviço de
entrega e transporte de pequenas encomendas, ficariam isentos
de pagar a taxa do EstaR, conforme regulamentação específica do
Município. Os entregadores devem observar as normas atuais do
sistema de estacionamento regulamentado para garantir o direito
da isenção. Isso inclui respeitar o tempo máximo de permanência
e cumprir os regulamentos específicos das zonas de estaciona-
mento em questão, por exemplo. "Os motofretistas desempenham
um papel fundamental na economia urbana de Curitiba, sendo os
responsáveis por garantir a agilidade e eficiência na entrega de
mercadorias e serviços", destaca a Delegada Tathiana no texto do
projeto de lei.

31 de Janeiro
Dia do Lançamento do 1º Satélite (EUA); Dia Mundial do Má-

gico; Dia de São João Bosco.

Agência de Assuntos Me-
tropolitanos do Paraná
(Amep) convida toda a

população para participar da ela-
boração de propostas para o futu-
ro da Região Metropolitana de
Curitiba (RMC) nas oficinas técni-
cas do Plano de Desenvolvimento
Urbano Integrado (PDUI), que
acontecerão entre os dias 5 e 12
de fevereiro de 2025 em Curitiba,
Lapa e Rio Branco do Sul.

Os assuntos do município de
Pinhais serão discutidos na Regio-
nal Centro, junto com outros mu-
nicípios próximos à Curitiba, e o
local definido para a oficina desta
regional é o Teatro do Memorial
da Cidade de Curitiba, que fica na
Rua Dr. Claudino dos Santos, 79,
São Francisco, Curitiba.

Nos eventos, a sociedade civil
irá colaborar com a construção
coletiva de propostas nos assun-
tos: Desenvolvimento Social e Pa-
trimônio (05/02); Desenvolvimen-
to Econômico e Turismo (06/02);
Meio Ambiente e Recursos Hídri-
cos (07/02); Mobilidade (10/02);
Habitação de Interesse Social
(11/02); e Planejamento Territo-
rial e Uso do Solo (12/02). To-
das as oficinas se iniciam às 14h e
têm previsão de duas horas de
duração.

Por meio de dinâmicas partici-
pativas, representantes do poder
público e da sociedade civil pode-
rão sugerir melhorias para a Re-
gião em cada uma das Funções
Públicas de Interesse Comum
(FPICs) priorizadas neste planeja-
mento. As atividades serão media-
das pelas equipes técnicas da Amep
e do Consórcio PDUI-RMC Sus-
tentável.

Pinhais debaterá o futuro em oficinas do Plano
de Desenvolvimento Urbano Integrado da RMC

Toda a população metropolitana está convidada a participar
dos eventos públicos para elaboração de diretrizes para a Região
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Oficinas Técnicas de Propostas do
Plano de Desenvolvimento Urba-
no Integrado (PDUI) da Região Me-
tropolitana de Curitiba (RMC)

Tema: Desenvolvimento Soci-
al e Patrimônio
Data: 05/02 (quarta-feira)
Horário: 14h-16h

Tema: Desenvolvimento Eco-
nômico e Turismo
Data: 06/02 (quinta-feira)
Horário: 14h-16h

Tema: Meio Ambiente e Recur-
sos Hídricos
Data: 07/02/ (sexta-feira)
Horário: 14h-16h

Tema: Mobilidade
Data: 10/02 (segunda-feira)
Horário: 14h-16h

Tema: Habitação de Interesse
Social
Data: 11/02 (terça-feira)
Horário: 14h-16h

Tema: Planejamento Territori-
al e Uso do Solo
Data: 12/02 (quarta-feira)
Horário: 14h-16h

As atividades serão mediadas pelas equipes técnicas
da Amep e do Consórcio PDUI-RMC Sustentável

Para fundamentar as discus-
sões, serão considerados os con-
teúdos desenvolvidos na etapa
anterior do PDUI, de diagnósti-
co, que se dedicou a aprofun-
dar a leitura da realidade me-
tropolitana por meio de revisões
bibliográficas; coleta e análise de
dados; e sistematização das infor-
mações.

A terceira e atual fase do pla-
nejamento tem como objetivo de-
finir diretrizes setoriais de forma
integrada, de modo que as propos-
tas para cada FPIC se complemen-
tem e se consolidem no Macrozo-
neamento Metropolitano. A fim de
facilitar a participação social, as seis
oficinas técnicas serão realizadas
ao mesmo tempo em três municí-
pios: Curitiba, Lapa e Rio Branco
do Sul.

Os documentos e demais in-
formações sobre o Plano estão dis-
poníveis para consulta pública no
site do PDUI (www.pduirmc.
com.br), onde é possível enviar
contribuições a qualquer momen-
to.
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No primeiro mês de ges-
tão, o prefeito Eduardo Pimen-
tel já imprimiu sua marca no
comando da Prefeitura de
Curitiba. Nesse curto período,
o prefeito implantou o Do-
mingão Paga Meia, com a co-
brança de apenas meia tarifa
de ônibus (R$ 3) aos domin-
gos e feriados, compromisso
assumido durante a campanha
eleitoral, e colocou duas no-
vas linhas de ônibus em circu-
lação na Linha Verde - Atuba/
Santa Cândida e Bairro Alto/
Atuba.

Eduardo contratou a cons-
trução do primeiro empreen-
dimento de habitação popu-
lar da gestão, o Residencial
Corbélia, com 96 unidades, na
CIC; entregou novas viaturas
para Guarda Municipal; re-
forçou obras em andamen-
to; e intensificou o comba-
te à dengue, com a criação
de um plano municipal e a re-
alização de mutirões de infor-
mação e limpeza Curitiba sem
Mosquito. Em janeiro, ele tam-
bém determinou a instalação
de nova sinalização dos equi-

Em apenas um mês, Eduardo Pimentel garante meia tarifa de ônibus
aos domingos, reforço da sinalização de radares e mais casas
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pamentos de radar na cidade,
com o objetivo de reforçar a ori-
entação aos motoristas e au-
mentar a segurança no trânsito.
"A cidade não parou um minuto.
Demos continuidade a todos os
programas que estavam em cur-
so e já trouxemos novas benfei-
torias para a população, porque
o compromisso desta gestão é
com eficiência e agilidade na en-
trega de serviços públicos de
qualidade", disse Eduardo Pimen-
tel.

DOMINGÃO PAGA MEIA
Um dos primeiros atos de

Eduardo Pimentel à frente da
Prefeitura foi o de cumprir um
compromisso de campanha: re-
duzir a tarifa de ônibus para R$
3 aos domingos e feriados, no
Domingão Paga Meia.

TARIFA NÃO SOBE
Também sobre o tema trans-

porte coletivo, outra decisão
importante para os usuários é a
manutenção da tarifa congelada

Prefeito Eduardo Pimentel vistoria as obras de macrodrenagem
do rio Pilarzinho, entre as ruas Mamoré e Solimões, nas Mercês

em R$ 6 reais, em 2025. A medi-
da vem na contramão de capi-
tais como São Paulo, Rio de Ja-
neiro, Florianópolis, Recife, Na-
tal e Belo Horizonte, que eleva-
ram os valores na virada do ano.
Curitiba planeja, inclusive, redu-
zir o valor pago pela população
a partir do novo contrato de
concessão, que deve ser divulga-
do até o fim do ano.

COMBATE ÀS ENCHENTES
No bairro Mercês, Eduardo

acompanhou a implantação de
uma grande bacia de detenção
no Rio Pilarzinho, na Rua Raquel
Prado, no trecho entre Mamo-
ré e Solimões.

Quando concluída, a bacia
funcionará como um reservató-
rio subterrâneo com capacida-
de de armazenamento de 2.443
metros cúbicos.

NOVAS VIATURAS
CHEGARAM

Também em janeiro o pre-
feito entregou seis novos veícu-
los para a Secretaria Municipal
de Defesa Social e Trânsito, dro-
nes e outros equipamentos.

REFORÇO NA
SINALIZAÇÃO
DOS RADARES

Em janeiro, o prefeito de-
terminou a instalação da nova
sinalização dos radares da ci-
dade com o objetivo de re-
forçar a orientação aos mo-
toristas e aumentar a seguran-
ça no trânsito.

O local, na Avenida Nossa
Senhora da Luz, no Jardim So-
cial, funcionará como teste
para a expansão da sinalização
em outros pontos da cidade.

TODOS JUNTOS
CONTRA A DENGUE

Eduardo Pimentel deter-
minou a criação do Plano Mu-
nicipal de Combate à Dengue
com ações que envolvem vá-
rias secretarias e órgãos da
Prefeitura.

Entre elas, está a ampliação
dos mutirões de recolhimen-
to de resíduos, que passaram
a ocorrer duas vezes por se-
mana na cidade.

Neste primeiro mês de
mutirões, foram coletadas 30
toneladas de lixo.
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Cos primeiros 40 dias do

Verão Maior Paraná no
Litoral do Estado, os

guarda-vidas precisaram entrar
em ação para ajudar 847 banhis-
tas que passavam por dificulda-
des dentro do mar, correndo
risco de afogamento. Outras 57
pessoas também foram resgata-
das, com atuação desses profis-
sionais, já em processo de inges-
tão de líquido. Isso significa que
diariamente, em média, 22 vera-
nistas precisaram de algum tipo
de socorro dos bombeiros mili-
tares enquanto se banhavam.

Esses números fazem parte
do levantamento do Corpo de
Bombeiros Militar do Paraná
(CBMPR), divulgado nesta quin-
ta-feira (30), sobre os atendi-
mentos efetuados na orla para-
naense entre os dias 21 de de-
zembro de 2024 e 29 de janeiro
de 2025. "As ações desenvolvi-
das durante o Verão Maior Pa-

Em média, cerca de 1.100
por dia pessoas foram

alertadas pelas autoridades

raná reforçam nosso compro-
misso em garantir que a popula-
ção possa desfrutar do Litoral
com segurança. Os números
comprovam a eficácia das medi-
das preventivas e a dedicação
exemplar dos bombeiros no cui-
dado com a vida. Seguiremos in-
vestindo em iniciativas que pro-
movam segurança e tranquilida-
de para todos", afirmou o secre-
tário estadual da Segurança Pú-
blica, Hudson Leôncio Teixeira.

A atuação dos bombeiros
para ampliar cada vez mais as
medidas preventivas - ou seja,
minimizar a ocorrência de inci-
dentes aquáticos neste período
de altas temperaturas - se refle-
te nos números.

No período incluído no re-
latório, os bombeiros em ação
nas praias do Paraná deram
44.646 advertências a banhistas
que estavam em locais perigo-
sos ou adotando comportamen-

to que colocava a si ou a tercei-
ros em risco. Em média, cerca
de 1.100 por dia pessoas foram
alertadas pelas autoridades.

Além desse serviço de fisca-
lização, os guarda-vidas militares
e civis também atuaram na ori-
entação dos veranistas, dando
informações de segurança para

um banho mais seguro. Foram
131.420 ações desse tipo duran-
te todo o período consultado -
mais de 3.200 diariamente, em
média.

SINALIZAÇÃO E
ORIENTAÇÃO

O pacote de ações preventi-
vas também inclui o trabalho de
sinalização das praias e de aber-
tura e fechamento dos postos de
guarda-vidas, por exemplo. Essa
atividade foi realizada 12.467
vezes durante esses 40 dias do
Verão Maior Paraná, garantindo
que o público tivesse informa-
ções atualizadas sobre os melho-
res pontos para se refrescar no
mar. Seguir as orientações dos
guarda-vidas é essencial para que
o prazer do passeio não se trans-
forme em desespero. A princi-
pal regra para um banho seguro
é manter-se em trechos de praia
protegidos por postos de guar-

da-vidas. Esses espaços são deli-
mitados por duas bandeiras bi-
colores (vermelho e amarelo)
afixadas na areia. Dentro dessa
área, ainda é possível avistar ou-
tras bandeiras que indicam o
quão perigoso está o mar naque-
le local. O verde é sinal de segu-
rança; o amarelo indica algum
perigo; e o vermelho aparece
quando o banhista precisa redo-
brar a atenção.

Ao contrário do que indica a
bandeira bicolor, a bandeira preta
sinaliza que aquele trecho de mar
não é monitorado por um pos-
to de guarda-vida fixo. Conse-
quentemente, não é um local in-
dicado para as atividades na água.
O balanço apresentado nesta
quinta-feira (30) informa que
seis pessoas perderam a vida no
Litoral dentro desse período.
Todos estavam nessas áreas des-
providas de postos de guarda-
vidas.

Verão Maior Paraná: bombeiros resgatam
mais de 900 pessoas em 40 dias no Litoral

Números fazem parte do levantamento do Corpo de Bombeiros Militar do Paraná (CBMPR) sobre os
atendimentos efetuados na orla paranaense entre os dias 21 de dezembro de 2024 e 29 de janeiro de 2025
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o aclamado filme Conclave
Conclave acompanha um dos eventos mais secretos e

antigos do mundo: a escolha de um novo Papa. Após a morte
inesperada do atual pontífice, o Cardeal Lawrence (Ralph
Fiennes) é encarregado de conduzir esse processo confi-
dencial. Os líderes mais poderosos da Igreja Católica de
todo o mundo se reúnem nos corredores do Vaticano para
participar da seleção, cada um com suas próprias ambições.

128 mil vagas: Paraná fecha 2024 como 4º
estado que mais gerou empregos no Brasil

Na comparação com os dados de 2023, o crescimento no estoque de empregados foi de 4,14%, uma variação
superior a São Paulo (3,31%), Rio de Janeiro (3,88%) e Minas Gerais (2,92%), estados mais populosos do país
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Com os dados divulgados nesta quinta-feira, o Paraná chegou a
um estoque de 3.218.470 pessoas empregadas com carteira assinada

Paraná encerrou o ano
de 2024 com um saldo
positivo de 128.012 no-
vas vagas de emprego

com carteira assinada, de acordo
com Cadastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados (Caged), di-
vulgados nesta quinta-feira (30)
pelo Ministério do Trabalho e Em-
prego (MTE).

O desempenho paranaense foi
o quarto melhor do Brasil, atrás
apenas de São Paulo (459.371), Rio
de Janeiro (145.240) e Minas Ge-
rais (139.503), que são estados
mais populosos. O saldo de novas
vagas é a diferença entre as
1.989.713 admissões e os
1.861.701 desligamentos realizados
no Estado ao longo do ano.

Logo atrás do Paraná, ficaram
Santa Catarina (106.392), Bahia
(84.726), Rio Grande do Sul
(63.551), Pernambuco (62.233),
Goiás (56.786). Em todo o Brasil,
o saldo de novas vagas de acordo
com o Caged foi de 1.693.673.

Com os dados divulgados nes-
ta quinta-feira, o Paraná chegou a
um estoque de 3.218.470 pessoas

empregadas com carteira assina-
da. Na comparação com os dados
de 2023, o crescimento no esto-
que de empregados foi de 4,14%,
uma variação superior a estados
como São Paulo (3,31%), Rio de
Janeiro (3,88%), Minas Gerais
(2,92%), Bahia (4,13%), Rio Gran-
de do Sul (2,29%) e Goiás (2,74%).

"São números que refletem o
bom ambiente de negócios no es-
tado, da política de atração de in-
vestimentos e da vocação do pa-

ranaense para o trabalho, garan-
tindo um bom resultado", afirmou
o secretário do Trabalho, Qualifi-
cação e Renda, Mauro Moraes.

CRESCIMENTO CONTÍNUO
Durante o ano, o Paraná man-

teve uma trajetória de crescimen-
to, apresentando saldos positivos
em quase todos os meses, com ex-
ceção de dezembro, período que
todos os estados registraram re-
tração devido ao movimento sa-

zonal de encerramento de contra-
tos temporários após as festas de
fim de ano. Em janeiro, foram cria-
das 19.194 vagas, seguido por fe-
vereiro (32.960), março (18.012),
abril (18.195), maio (8.447), junho
(13.797), julho (14.306), agosto
(13.244), setembro (15.094), ou-
tubro (10.198) e novembro
(4.350). No último mês do ano, o
saldo foi de -39.785.

O secretário estadual do Tra-
balho, Qualificação e Renda, Mau-
ro Moraes, também destacou o
desempenho do Estado. "Nosso
foco sempre foi proporcionar opor-
tunidades para a população e im-
pulsionar a economia. A posição
do Paraná entre os líderes nacio-
nais na geração de empregos mos-
tra que estamos no caminho cer-
to", disse.

SETORES
O crescimento do emprego

formal no Paraná em 2024 foi im-
pulsionado principalmente pelo
setor de serviços, responsável por
61,207 novas vagas no ano. Em
seguida, aparecem a indústria

(31.302), o comércio (22.256), a
construção civil (13.067) e a agro-
pecuária (187). Na variação relati-
va, comparando as novas vagas
criadas ao longo do ano com o
estoque ao final de 2023, a cons-
trução civil foi o setor que teve o
maior aumento de vagas, de 8,15%,
seguido pelos serviços (4,61%), in-
dústria (4,13%), comércio (3,06%)
e agropecuária (0,16%.

Os números também mostram
um avanço na inclusão de mulhe-
res no mercado de trabalho. As
66.939 mulheres que ocuparam
novas vagas no Paraná represen-
tam 52,29% do total de novas con-
tratações no Estado.

MUNICÍPIOS
Dentre os 399 municípios pa-

ranaenses, 307 registraram saldo
positivo na geração de empregos
formais ao longo do ano. Curitiba
liderou a lista com a criação de
35.277 novas vagas, seguida por
São José dos Pinhais (6.363), Pon-
ta Grossa (6.108), Londrina
(5.637), Maringá (4.629), Cascavel
(4.391) e Foz do Iguaçu (3.075).

Equipes da prefeitura reforçam ações nas ruas de
Pinhais após chuva acumulada de 90mm em 1h30

Secretarias de Obras Públicas, de Meio Ambiente, Defesa Civil e Guarda Municipal atendem pontos de maior impacto
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PNa tarde desta terça-feira
(28), as equipes da Prefeitura de
Pinhais iniciaram atendimentos
a situações de alagamento, pro-
vocadas pela forte chuva que, em
1h30, acumulou uma média de
90 milímetros de água, registra-
dos pelos pluviômetros do mu-
nicípio. O acumulado, precipita-
do entre 16h40 e 18h10, é qua-
se a metade do total previsto
para o mês inteiro de janeiro. Em
2024, foram 183 mm registrados
durante todo o mês.

Diversas regiões no entorno
de Pinhais também registraram
grandes volumes de chuva, como
Bairro Alto, Cajuru, além dos
municípios de São José dos Pi-
nhais e Colombo. Em Pinhais, os
maiores volumes de água da chu-
va aconteceram em regiões dos
bairros Atuba, Jardim Claudia e
Weissópolis. Com isso, as equi-
pes da Defesa Civil receberam 8

"São diversos os serviços de limpeza e reparos feitos pelos servidores
municipais, incluindo o trabalho intenso da nossa Defesa Civil

com apoio da Guarda Municipal", ressaltou a prefeita Rosa Maria

chamados, totalizando 11 casas
atendidas entre ontem (28) e hoje
(29). O efetivo da Guarda Munici-
pal também realizou monitoramen-
to em apoio. "Já prestamos todas
as orientações para essas 11 ca-
sas, toda a assistência para com
essas famílias. Hoje as equipes re-

tornam a esses lugares para fazer
as verificações", afirma o coorde-
nador da Defesa Civil de Pinhais,
Dorival Selbach Jr.

"Dentro desses atendimentos,
a região do Weissópolis foi real-
mente a de maior nível de subida
de água. No restante, o nível de

água foi baixo, então, ontem mes-
mo, uma hora após a chuva, já deu
baixa e os moradores já estavam
na limpeza destas residências. Não
houve registro de desabrigados",
completa.

Nesta quarta-feira (29), a situ-
ação é de estabilidade. As equipes
se concentram no Weissópolis para
situações que ainda demandam
algum apoio e orientação. As Se-
cretarias de Meio Ambiente (Sem-
ma) e de Obras Públicas (Semop)
estão nas ruas, trabalhando com
retroescavadeiras, caminhões ca-
çamba e caminhões pipa.

"Nessa primeira etapa, no
Weissópolis, estamos coletando
todo o tipo de material, primeira-
mente móveis, madeiras, pneus,
galharias e, a seguir, vamos reco-
lher caliças. Também estamos com
caminhões pipa lavando as ruas
mais afetadas. À tarde, vamos para
os bairros Estância Pinhais e Emi-

liano Perneta fazer toda essa co-
leta", destaca Heric Jean Silva, do
Departamento de Limpeza Urba-
na e Gestão de Resíduos.

A prefeita Rosa Maria acom-
panhou as ações das equipes da
prefeitura desde a noite de terça
(28). "São diversos os serviços de
limpeza e reparos feitos pelos ser-
vidores municipais, incluindo o
trabalho intenso da nossa Defe-
sa Civil com apoio da Guarda
Municipal, e para situações pon-
tuais, do Corpo de Bombeiros.
Importante ressaltar que as lim-
pezas constantes dos nossos rios
e ruas, contribuíram para que
logo que a chuva diminuísse, a
vazão das águas fosse absorvida.
Continuamos monitorando todas
as regiões e nossas equipes tra-
balhando muito para prestar to-
dos os atendimentos necessári-
os, e seguir cuidando da nossa
cidade", ressalta.
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m frente à obra do
novo Hospital Munici-
pal de Rio Branco do

Sul, aconteceu a cerimônia de
assinatura da Autorização de
Repasse Financeiro no valor de
R$6.585.375,00. O recurso,
destinado pelo Governo do
Estado do Paraná, será utiliza-
do para a aquisição de equipa-
mentos essenciais ao funciona-
mento do hospital, que se en-
contra em fase de finalização de
obras

A IMPORTÂNCIA
DO INVESTIMENTO

Durante o evento, a prefei-
ta Karime Fayad destacou o
impacto positivo dos investi-
mentos na qualidade de vida da
população. "Hoje é um momen-
to de muita alegria com a en-
trega desses recursos que da-
rão um salto de qualidade na
saúde, melhorando a vida dos
rio-branquenses e das pesso-
as dos municípios da região",
afirmou.

O vice-prefeito Airton No-
dary também enalteceu a inici-
ativa, agradecendo o apoio es-
tadual: "Quero agradecer ao
governo do estado e às autori-
dades aqui presentes por se
preocupar com nosso municí-

Hospital Municipal de Rio Branco do Sul recebe recurso
superior A R$ 6,5 Milhões para aquisição de equipamentos

E
R
O

G
É
R
IO

 M
A

C
H

A
D

O

Durante o evento, a prefeita Karime Fayad destacou o impacto
positivo dos investimentos na qualidade de vida da população

pio e nos enviar esse recurso
para a compra de equipamen-
tos novos ao hospital, para
prestar um bom serviço ao
nosso povo".

COMPROMISSO
COM A SAÚDE E
INFRAESTRUTURA

O deputado estadual Ale-
xandre Curi enfatizou que o
investimento no hospital é par-
te de um conjunto maior de
ações para o município. "Esta-
mos aqui hoje autorizando mais
de R$6,5 milhões em equipa-
mentos ao hospital com toda a
estrutura necessária. Além dis-
so, autorizamos recursos para

Unidades de Saúde e, hoje,
anúncio mais R$6 milhões para
pavimentar todas as ruas de
saibro de Rio Branco do Sul",
declarou o deputado.

MAIS ESTRUTURA PARA
ATENDER MELHOR

O Secretário de Estado da
Saúde, Beto Preto, detalhou
como o recurso será aplicado:
"Esse aporte financeiro será
destinado à aquisição de equi-
pamentos como foco e mesa
cirúrgicos, incubadoras e raio
X, garantindo que o hospital
funcione com toda a estrutura
necessária para atender a po-
pulação com segurança".

A secretária de saúde Nice
Lara destacou os avanços na
cobertura de saúde no muni-
cípio. "Hoje, temos cerca de
95% de cobertura na estraté-
gia da família, o que reflete uma
gestão comprometida com o
fortalecimento dos serviços e
uma saúde pública de qualida-
de", explicou.

UM HOSPITAL DE
REFERÊNCIA
PARA A REGIÃO

O novo Hospital Municipal
contará com:
- 38 leitos, conforme o Ca-

dastro Nacional de Estabe-
lecimentos de Saúde;

- Três linhas de cuidado: as-
sistência pré-natal às ges-
tantes, pronto atendimento
24 horas e cirurgias eletivas
de baixa complexidade;

- Atendimento contínuo de
urgência e emergência, com
acolhimento integral às ges-
tantes e realização de par-
tos no próprio município.

VISITA TÉCNICA AO
HOSPITAL MUNICIPAL

Após a cerimônia, as auto-
ridades visitaram as obras do
hospital, que está em fase de
finalização. Além dos já menci-
onados, estiveram presentes: o
presidente da Câmara de Vere-
adores, Eleandro Fontoura e
demais representantes do Le-
gislativo Municipal, o Procura-
dor do Município, Wilson Trin-
dade Junior, o diretor-executi-
vo da Secretaria de Estado da
Saúde César Neves e a presi-
dente do Conselho Municipal
de Saúde, Marta Dobrila.

Com o avanço das obras e
a garantia de recursos, o Hos-
pital Municipal de Rio Branco
do Sul está cada vez mais pró-
ximo de se tornar uma refe-
rência na Rede Estadual de Saú-
de, fortalecendo a assistência à
população local e regional.

Deputada Marli Paulino convida para a 58ª Festa da Uva de Colombo
Parlamentar é autora do Projeto de Lei que insere a tradicional Festa no Calendário Oficial de Eventos do Estado do Paraná

A deputada estadual Mar-
li Paulino recebeu nesta quar-
ta-feira, 29, a realeza, rainha e
princesas da 58ª Festa da Uva
de Colombo, que acontece
de 5 a 9 de fevereiro, no Par-
que Municipal da Uva.

"Muito feliz pelo convite e
carinho e mais ainda em ser a
autora do projeto de lei que
insere esta tradicional festa,
no calendário oficial de even-
tos do Estado do Paraná para
reconhecer e evidenciar toda
esta cultura e tradição deste
município tão querido e aco-
lhedor", destacou a deputada
ao ser presenteada com uma
cesta de uvas da rainha Cin-
tia Bisiewvicz, 1ª princesa Lu-
ísa Parodi e 2ª princesa Ga-
briela Costa.

Segundo o representante
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SERVIÇO

58ª FESTA DA
UVA DE COLOMBO

DATA: 05, 06, 07, 08 e 09
de fevereiro de 2025
LOCAL: Parque Munici-
pal da Uva - Rua Marechal
Floriano Peixoto, 8771 -
Colombo/PR.A deputada estadual Marli Paulino recebeu nesta quarta-feira, 29,

a realeza, rainha e princesas da 58ª Festa da Uva de Colombo

da comissão organizadora da
58ª edição, Osni Mendes, a fes-
ta é mais do que um evento, "é
um convite para saborear a
herança dos imigrantes italia-
nos com uma gastronomia de
dar água na boca".

GASTRONOMIA
O evento vai contar com

jantares típicos a partir das 18h
(todos os dias do evento); Al-
moços aos sábados e domin-
gos, a partir das 11h, com riso-
to, polenta, frango, macarrão,
saladas e bebidas diversas in-
cluindo o vinho.

Além disso, a Praça de Ali-
mentação oferece opções para
todos os gostos, com uma área
coberta repleta de pratos, lan-
ches e bebidas para toda a fa-
mília.

SHOWS
05/FEV - ATRAÇÃO CATÓ-
LICA | Padre Ezequiel (Entra-
da Franca)
06/FEV - ATRAÇÃO GOSPEL
| Ministério Avivah (Entrada
Franca)
07/FEV - Zé Neto & Cristia-
no
08/FEV - Luan Pereira / Jiraya
Uai
09/FEV - Brenno & Matheus /
Turma do Pagode
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

GERAL / EDITAIS

Um velho sonho pode-
rá se concretizar.

Brilhe e aumente sua
popularidade.

O dia trará libertação
de crenças limitantes

Desenhe estratégias,
planeje mudanças.

Aprenda com novas
referências.

O destino se manifes-
tará e abrirá seus ca-
minhos.

Trabalho e saúde estão
em destaque hoje.

Areje a cabeça, curta
o momento e as coi-
sas boas.

Carinho e harmonia fa-
miliar acalmarão seu
coração.

O dia trará novidades
e informações precio-
sas.

O dia trará momentos
mágicos e encantado-
res.

Valores afetivos conta-
rão pontos nas deci-
sões.

Onde os estudantes deverão guardar os celulares?
As escolas podem punir quem não cumprir as regras?

Especialista em Direito Educacional esclarece as dúvidas comuns
sobre a nova lei que limita o uso dos celulares em sala de aula

ano letivo de 2025 está
prestes a começar. A
data de retorno às au-

las será no começo de feverei-
ro para a maioria dos estados,
mas em alguns municípios, isso
já aconteceu a partir de 27 de
janeiro.

Desde que o presidente
Luiz Inácio Lula da Silva sanci-
onou o Projeto de Lei nº
4.932/2024 atualmente descri-
ta na Lei 15.100/2025, que li-
mita o uso de celulares na edu-
cação básica - incluindo pré-
escola, ensino fundamental e
médio nas escolas públicas e
privadas do país - estudantes,
pais, professores e gestores
estão em dúvidas sobre como
a nova lei vai funcionar na prá-
tica. Até o momento, o Ministé-
rio da Educação (MEC) não
publicou novas diretrizes.

Para responder às princi-
pais dúvidas sobre esse tema,
o advogado, professor univer-
sitário e membro da Associa-
ção Brasileira de Direito Edu-
cacional (ABRADE), Paulo Ban-
deira, explica as regras vigen-
tes em todo o Brasil:

1) Os estudantes
podem trazer o celular
para a escola?

Sim, pois a Lei 15.100/2025
não proibiu o porte dos celu-
lares. Contudo, o ideal é que as
famílias conversem e analisem
a real necessidade de os estu-
dantes levarem os dispositivos
eletrônicos portáteis às esco-
las.

2) As escolas podem
proibir o ingresso
desses aparelhos?

Não; exceto se isso estiver
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Nova lei estabelece regras para uso de celulares em sala de aula; intuito é
proteger a saúde mental, física e psíquica das crianças e adolescentes

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A PROCESSVALVE INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE VÁLVULAS LTDA
torna público que recebeu da Secretaria Municipal de Meio Ambiente - SEMMA/
Pinhais a Licença Ambiental Municipal Simplificada nº 57/2023 para atividades Fabri-
cação de válvulas, registros e dispositivos semelhantes, peças e acessórios CNAE
28.13.5-00, sito à Rua das Guianas, 220, Centro, CEP: 83.320-210, Pinhais/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO
DE LICENÇA AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A PROCESSVALVE INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE VÁLVULAS LTDA
torna público que irá requerer a Secretaria Municipal de Meio Ambiente - SEM-
MA/Pinhais a Renovação da Licença Ambiental Municipal Simplificada para ativida-
des Fabricação de válvulas, registros e dispositivos semelhantes, peças e acessórios
CNAE 28.13.5-00, sito à Rua das Guianas, 220, Centro, CEP: 83.320-210, Pinhais/PR.

SÚMULA DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A empresa F.S.A Prepare Farmácia e Manipulação LTDA, sob CNPJ
03.043.240/0005-95 torna público que irá requerer a Secretaria Municipal do
Meio Ambiente-SEMMA/ Pinhais a Renovação da Licença Ambiental Municipal Sim-
plificada para a atividade Comércio Varejista de Produtos Farmacêuticos COM ou
SEM manipulação de fórmulas, situado à Avenida Jacob Macanhan, nº 323, Bairro
Jardim Cláudia, Município Pinhais/PR.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A empresa F.S.A Prepare Farmácia e Manipulação LTDA, sob CNPJ
03.043.240/0005-95 torna público que recebeu da Secretaria Municipal do Meio
Ambiente-SEMMA/ Pinhais a Renovação da Licença Ambiental Municipal Simplifica-
da nº 48/2023, Processo Administrativo nº 132137 para a atividade Comércio
Varejista de Produtos Farmacêuticos COM ou SEM manipulação de fórmulas, situ-
ado à Avenida Jacob Macanhan, nº 323, Bairro Jardim Cláudia, Município Pinhais/PR.

devidamente mencionado no
Regimento Escolar.

3) Onde o celular
deverá ser guardado?

Preferencialmente, dentro
da mochila do próprio estu-
dante, mas as escolas poderão
definir regramentos próprios
em seus regimentos para regu-
lar a forma de armazenagem dos
celulares. O aparelho deverá
ficar desligado ou em modo si-
lencioso.

4) As escolas terão que
providenciar estruturas/
armários/caixas/áreas
específicas para guardar
os celulares?

Isso pode ser feito, mas não
há nenhuma obrigatoriedade
legal. Recomendo que as insti-
tuições de ensino façam uma
conscientização com toda a
comunidade escolar - que en-
volve a equipe de gestores,
professores, funcionários, estu-
dantes, pais e responsáveis dos
alunos - e um diálogo sobre
quem é o responsável pelo dis-
positivo móvel. De preferência,

que isso seja feito já no retor-
no às aulas.

5) Os estudantes poderão
utilizar os celulares
durante as aulas, recreio
e intervalos?

Não. O uso de celulares e
outros equipamentos eletrôni-
cos somente serão permitidos
exclusivamente para atividades
pedagógicas e seu uso fica con-
dicionado à autorização prévia
do professor responsável pela
turma. Há exceções para casos
de inclusão e acessibilidade de
estudantes, em situações de
atendimento a condições de
saúde e garantia de direitos fun-
damentais; estado de perigo,
estado de necessidade ou caso
de força maior. Fica proibido o uso
de celulares para fins pessoais -
como redes sociais, chamadas,
mensagens ou jogos - durante
o horário das aulas, recreio e
intervalos entre aulas.

6) Somente o professor
pode autorizar
o uso do celular
dentro da sala de aula?

Sim. Cabe ao docente ori-
entar os estudantes sobre o
uso adequado dos celulares
nas atividades pedagógicas, de-
finir os momentos apropriados
para a utilização dos dispositi-
vos e supervisionar seu uso
durante as aulas.

7) Haverá fiscalizações
no recreio ou intervalo
entre as aulas?

Sim, cada instituição de en-
sino poderá adotar métodos de
fiscalização ou estipular esses
procedimentos em seu Regi-
mento Escolar.

8) O aluno que
desrespeitar o
professor será punido?

Sim, as instituições de ensi-
no podem aplicar medidas dis-
ciplinares aos estudantes. A
maioria das escolas têm em seu
projeto pedagógico e Regimen-
to Escolar as definições de con-
dutas. Normalmente funciona
assim.

CONSCIENTIZAÇÃO
O membro da ABRADE lem-

bra que o objetivo da nova lei
não é punir estudantes, seja pela
privação do celular ou por apli-
cação de alguma medida peda-
gógica em decorrência de
eventual desrespeito causado
pela utilização indevida dos apa-
relhos eletrônicos pelos alu-
nos.

A norma visa proteger a
saúde mental, física e psíqui-
ca das crianças e adolescen-
tes, bem como garantir que
os dispositivos sejam usados
de forma equilibrada para o
aprendizado dos estudan-
tes.
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Parabéns, Yasmin! Viva, Andreinha!

Minha quase filhinha,
sobrinha e afilhada

Yasmin Karam Faryniuk,
inteligente, amorosa e

sempre presente
em minha vida.

Que Deus te proteja e
te abençoe sempre,

maravilhosa psicóloga,
filha, neta e sobrinha.

Comemorou neste
dia 28 mais um ano de

vida, com muito amor e
com quem ela ama.

Parabéns, minha querida e amada
sobrinha e afilhada Andréia Karam
Ricardo dos Santos. Você é muito

especial para mim e para todos,
quase filha e quase irmã, você

pegou o jeitinho da nossa mamãe
Muna e conviveu com todos nós
por muitos anos na mesma casa.
Hoje com sua própria vida você é

uma vencedora em tudo, tenho
muito orgulho, na profissão como

médica e com tua maravilhosa
família, com o seu amado marido

Yuri e filhinho Francisco. Muita
saúde, amor, alegrias e conquistas

para você meu amorzinho.

Marcelo Baz

Cumprimentos do jornal a
Marcelo Baz, morador de

Curitiba, que celebra mais um
aniversário nesta sexta-feira
(31). Desejo a você muitas

conquistas, sucesso e saúde.

Cristiane
Aparecida Jess

Felicidades à moradora de
Piraquara Cristiane Aparecida

Jess que completa mais um ano
de vida nesta sexta-feira (31).

Desejo a você muita
saúde e realizações!

Nossa visita especial ao
prefeito Marquinhos de Piraquara

Nesta terça-feira (28), o diretor do jornal Agora Paraná, Sady
Ricardo, esteve em visita oficial ao prefeito de Piraquara, Marquinhos,
em um encontro marcado pela troca de ideias, reforço de parcerias e
discussão sobre o futuro da cidade. A reunião ocorreu no gabinete
do prefeito, onde ambos destacaram a importância de unir esforços
para o desenvolvimento do município e fortalecer a comunicação com
a população.

Sady Ricardo reafirmou o compromisso do Agora Paraná com
Piraquara, ressaltando que o jornal não apenas informa, mas também
atua como um aliado na divulgação das iniciativas que promovem o
bem-estar da comunidade local. "Nosso papel é dar voz às ações que
transformam a vida das pessoas e apoiar gestores comprometidos
com o crescimento dos municípios. Piraquara é uma cidade com
enorme potencial, e queremos estar juntos nessa jornada de
desenvolvimento", declarou Sady.

No encontro, Sady também destacou as comemorações pelo
aniversário de Piraquara que no dia 29 de janeiro completou mais um
ano de história. O prefeito Marquinhos aproveitou para reforçar o
orgulho em liderar uma cidade com tanta riqueza cultural, natural e
histórica, além de anunciar que novas iniciativas estão sendo
planejadas para celebrar as conquistas do município e projetar ainda
mais desenvolvimento nos próximos anos.

Rolf Michel

Nessa quinta-feira (30),
meu querido amigo, o
talentoso pianista e
professor de piano,
Rolf Michel completou
mais um ano de vida.
Desejo a você muita
felicidade, realizações e
prosperidade.
Parabéns!


